

ACTUALIDAD / CHILE / PORTADA / VIDEO

¿A favor o en contra? Viralizada «estatua» de Elena Caffarena en Plaza Baquedano enciende el debate en redes sociales

El Ciudadano · 26 de mayo de 2024

La organización Chilenas Monumentales y la Fundación Niñas valientes difundieron un video realizado con inteligencia artificial que muestra un monumento a la abogada Elena Caffarena en plena Plaza Baquedano. La viralizada intervención volvió a reavivar el debate sobre qué figura debería ocupar el plinto que quedó desierto tras el retiro de la estatua del general Baquedano.



El pasado jueves se viralizó en redes sociales un video que mostraba un monumento a la abogada **Elena Caffarena** en medio de la **Plaza Baquedano**. Y si bien con el pasar de las horas se reveló que se trataba de un material realizado con **inteligencia artificial**, la discusión sobre la escultura que debería instalarse en el plinto que quedó desierto tras **el retiro de la estatua del general Baquedano** volvió a reavivarse en la opinión pública.

Desde la **Fundación Niñas Valientes** y la organización **Chilenas Monumentales** destacaron el legado de Caffarena como **una de las impulsoras del voto femenino en Chile** y su rol en el Movimiento Pro Emancipación de las Mujeres (MEMCH).

«Elegimos a Elena Caffarena por el importante aporte que hizo al país y a las mujeres. **Fue pionera en hablar de pensión alimenticia e independencia económica de las mujeres**, instaurando después el voto femenino. Por eso pensamos que era una mujer icónica que merece un monumento», declaró **Carla Ljubetic**, directora ejecutiva de la Fundación Niñas Valientes.



[View this post on Instagram](#)

A post shared by Santiago Adicto (@santiagoadicto)

Cabe destacar que, según datos del Consejo de Monumentos Nacionales, **solo 29 de los 621 monumentos públicos que existen en el país corresponden a mujeres**, esto es, el 4,7%.

En redes sociales, usuarios destacaron la iniciativa y llamaron a **diversificar los monumentos nacionales** para incluir a mujeres y a figuras fuera del ámbito militar: «Al fin una estatua que si vale la pena, excelente iniciativa», «Faltan monumentos a mujeres», «**No todos los héroes traen armas de fuego**», «Que bueno, un cambio de mentalidad, **no puede ser que todos los**

monumentos estén forjados con sangre», son algunos de los comentarios que dejaron algunos cibernautas.

Sin embargo, también hubo **opiniones en contra** de la iniciativa, particularmente de quienes pedían **el retorno de la estatua del general Manuel Baquedano:** «Tiene que volver el monumento al General Baquedano, fin», «O sea ganó la violencia... Que vuelva Baquedano», «ese lugar es del general Baquedano», señalan algunos de estos usuarios.

“Plaza Baquedano amanece con el primer monumento a Elena Caffarena”: Chilena impulsora del voto femenino

Fuente: El Ciudadano